

# IEEM declara el inicio del proceso electoral de la elección de gubernatura 2023

**E**l Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) encabezó la Sesión Solemne de Inicio del Proceso Electoral Ordinario para la Elección de Gubernatura 2023. Con ello, se iniciaron formalmente las actividades de organización, desarrollo y vigilancia del proceso electoral, mismas que permitirán que la ciudadanía salga a votar de manera libre y razonada el próximo 4 de junio.

La Consejera Presidenta, Amalia Pulido Gómez, aseguró que la responsabilidad del Instituto es cuidar las reglas del juego democrático en la entidad, por lo que no se dudará en usar todas sus facultades para garantizar que las y los actores se conduzcan bajo los principios constitucionales.

Aseguró que el Instituto es una casa de puertas abiertas, que aprovechará toda la experiencia de la sociedad civil organizada en el Estado para generar mayores controles en el proceso. La Consejera Presidenta dijo que, en coordinación con el Instituto Nacional Electoral (INE), el IEEM asume el compromiso de hacer valer la voluntad ciudadana depositada en las urnas mediante mecanismos diseñados para el pleno funcionamiento del sistema electoral.

Pulido Gómez hizo un llamado respetuoso a las y los mexicanos para que acudan a emitir su voto, teniendo en cuenta que como autoridad electoral se ha trabajado en equipo cuidando cada detalle.

Por su parte, Karina Ivonne Vaquera Montoya, Consejera Electoral del IEEM, convocó a los medios de comunicación y a la ciudadanía a observar, acompañar y difundir la información de cada una de las etapas del proceso y, muy especialmente, a vigilar las decisiones del Consejo General del cual forma parte, pues dijo que este debe estar siempre sujeto al escrutinio público.

A su vez, la Consejera Electoral, Patricia Lozano Sanabria expresó que es importante que las y los actores políticos, así como la ciudadanía tengan certeza de que en todo momento se cumplirán los principios rectores de la función electoral para llevar a cabo una elección eficiente y confiable.

La Consejera Electoral Paula Melgarejo Salgado conminó a las y los actores políticos que participarán en este

La Consejera Presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez, aseguró que la responsabilidad del Instituto es cuidar las reglas del juego democrático en la entidad, por lo que usarán todas sus facultades para garantizar que las y los actores se conduzcan bajo los principios constitucionales.

Las Consejeras y el Consejero Electoral, en acompañamiento de las ocho representaciones de los partidos políticos con presencia en la entidad, destacaron la importancia de los trabajos a desarrollar en este proceso electoral.

Luego de la Sesión Solemne, se llevó a cabo la 1ª Sesión Especial del Consejo General en la que se aprobó el Proceso Técnico Operativo del Sistema "Candidatas y Candidatos, Conóceles" para la Elección de Gubernatura 2023.

proceso a configurar una elección apegada a las disposiciones constitucionales y a velar para que los derechos humanos de las personas contendientes y, sobre todo los de la ciudadanía, sean respetados, salvaguardados y, en última instancia, extendidos en pro de la dignidad humana y de la democracia misma.

En tanto, la Consejera Electoral Sandra López Bringas, mencionó que con el inicio formal del proceso electoral convoca a las ciudadanas y ciudadanos a que el 4 de junio emitan su voto de manera libre y razonada. En este tenor, añadió, las autoridades electorales deben asegurar que todas las personas candidatas que participan en esta contienda lo hagan en condiciones de igualdad.

La Consejera Electoral Daniella Durán Ceja, comentó que el Instituto siempre ha sido pionero y punta de lanza en la organización de elecciones y que ésta no será la excepción, ya que se trabajará con el apoyo de los partidos políticos para brindar a la ciudadanía óptimos resultados. Pidió respetuosamente a todas las representaciones y actores políticos ver este proceso electoral como una oportunidad única para fortalecer nuestra democracia.

Finalmente, el Consejero Electoral Francisco Bello Corona refirió que para



Amalia Pulido Gómez

lograr una democracia real y consolidada es importante que los partidos políticos y autoridades electorales actúen de manera congruente a fin de entregar cuentas claras a la ciudadanía en este proceso electoral.

Las representaciones de los ocho partidos políticos expusieron también su punto de vista en las voces de Efrén Ortiz Álvarez de Nueva Alianza Estado de México (NAEM); José Francisco Vázquez Rodríguez de MORENA; Anselmo García Cruz de Movimiento Ciudadano (MC); Alhely Rubio Arróniz del Partido Verde Ecologista de México (PVEM); Joel Cruz Canseco del Partido del Trabajo (PT); Araceli Casasola Salazar del Partido de la Revolución Democrática (PRD); Ramón Tonatliuh Medina Meza del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y, por último, de Alfonso Guillermo Bravo Álvarez Malo del Partido Acción Nacional (PAN).

En sus respectivas intervenciones coincidieron en que es fundamental que la celebración de la elección sea limpia y pacífica, y destacaron que se debe desarrollar una competencia política constructiva y propositiva que busque el diálogo y consensos.

La sesión solemne contó con la presencia de la Consejera y el Consejero Electoral del INE, Carla Humphrey Jordan y Martín Faz Mora; de la Junta Local del INE, Joaquín Rubio Sánchez; del Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM); de la Magistrada Presidenta y de los Magistrados, Leticia Victoria Tavira, Martha Patricia Tovar Pescador, Víctor Oscar Pasquel Fuentes y, Raul Flores Bernal -respectivamente- del Magistrado Electoral de la Sala

Regional Toluca del TEPJF, David Avante Juárez, así como de Presidentas y Presidentes de Institutos Electorales Estatales en el país.

Además, estuvieron presentes diputadas y diputados de la LXI Legislatura local entre los que se encuentra el Diputado Maurilio Hernández González, Presidente de la Junta de Coordinación Política; la Diputada María Elida Castellán Mondragón, Presidenta de la Diputación Permanente. Además, la Auditora Superior del Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México, Miroslava Carrillo Martínez; Arlen Siu Jaime Merlos, Presidenta del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de México; así como Luis Manuel de la Mora Ramírez, Presidente del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Anticorrupción del Estado de México y Municipios.

También, del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios (INFOEM), Sharon Morales Martínez y Gustavo Parra Noriega; dirigentes de los partidos políticos, así como de la academia, la sociedad civil organizada y de medios de comunicación.

Luego de la Sesión Solemne se llevó a cabo la 1ª Sesión Especial del Consejo General en la que se aprobó el Proceso Técnico Operativo del Sistema "Candidatas y Candidatos, Conóceles" para la Elección de Gubernatura 2023.

